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午前１０時開議 

○議長（茅根猛君） ご報告いたします。 

 ただいま出席議員は２２名であります。 

 よって，定足数に達しております。 

 直ちに本日の会議を開きます。 

            ──────────────────― 

○議長（茅根猛君） 本日の議事日程は，お手元に配付いたしました議事日程表のとおりといた

します。 

            ──────────────────― 

 日程第１ 議案質疑 

○議長（茅根猛君） 日程第１，議案質疑を行います。議案第８６号から議案第１０１号まで，

以上１６件を一括議題といたします。 

 通告がありますので発言を許します。 

 ２２番宇野隆子君の発言を許します。 

〔２２番 宇野隆子君登壇〕 

○２２番（宇野隆子君） おはようございます。日本共産党の宇野隆子です。私は議案第８６号，

８８号，９２号，９３号の４件について議案の質疑を行います。 

 まず，議案第８６号常陸太田市職員の自己啓発等休業に関する条例の制定について伺います。

提案理由を見ますと，地方公務員法に基づく休業制度を導入するということで，条例の制定につ

いてですけれども，県内を見ますと，つくば市，守谷市など６市で既に条例があります。 

 本市において今回この議案が提案される背景ですけれども，２ページ，第２条を見ますと，任

命権者は職員として在職期間が２年以上ある職員，公務の運営に支障がない，そして大学等課程

の履修と国際貢献活動ということで休業することを承認するということになっております。今回

１２月の議会で提案されて，施行日を見ますと平成２４年１月１日からということになっており

まして，議案が出されてすぐ施行ということですけれども，大学にしましても国際貢献活動にし

ましても，一定程度の準備期間は申請してからあるかと思いますので，このような１月１日から

施行というようなことになったのかと思いますが，これまでに職員からの要望といいますか，相

談とか，こういうことがあるのかどうか伺いたいと思います。 

 さらに，６ページになりますけれども，これは規則ですが，規則の第３条，自己啓発等休業の

承認の申請手続，ここには「自己啓発等休業を始めようとする日の１カ月前までに行うものとす

る」ということでありますが，承認されればその職員のポストがあくわけで人事異動なんかもあ

ると思いますけれども，１カ月前までに最低行うということでありますが，これで十分間に合う
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のかどうか，そういう面も伺いたいと思います。あわせて，公務の運営に支障がないようにとい

うことでありますので，その職員の補充についてもどのようにお考えになっているのか伺いたい

と思います。 

 次，第８８号の議案です。１つは２３ページ，土壌の調査等ということで第１３条にあります

けれども，この１３条にかかわる規則が３０ページの（１７），事業に用いる土砂等の発生場所に

おいて行った土壌の調査に係る次に掲げる書類，括弧して（正しい土砂等の発生源が明らかにし

ないと確認できる場合は除く）ということになっておりまして，戻りましてページ２３の土壌の

調査等ですけれども，この中で土壌調査は原則として市内のみというようなことになるのではな

いかと思いますが，市内と確認できる場合は除くというようなことにした理由について１点伺い

たいと思います。 

 それからもう一つは，ページ２６，今まで手数料はありませんでしたけれども，それぞれ今回

面積の広さによって金額が新たに設定されましたが，この設定した料金の額について伺いたいと

思います。 

 次は，議案第９２号になります。１番最後のページになりますが，常陸太田市公の施設に係る

指定管理者の指定についてということで，指定管理者となる団体の名称，株式会社アメニティエ

ンジニアリングということで指定期間３年間。現在もアメニティエンジニアリングが指定を受け

ているわけですけれども，引き続きアメニティエンジニアリングに指定した理由を伺いたいと思

います。この３年間で特徴的なことがあれば，そのあたりもご説明いただければと思います。 

 次は，議案第９３号平成２３年度常陸太田市一般会計予算について伺います。この中で２点に

ついて伺いたいと思いますが，まず，１４ページの総務費総務管理費ですけれども，この中の目

の１５，複合型交流拠点施設整備費。これは私，これまで見直しを求めてまいりましたけれども，

この中の目の８，報償費，施設整備運営アドバイザー報償費２５８万円の減，委員報償費３５万

3,０００円の減ということで，あわせて２９３万 3,０００円の減額補正をしておりますが，当初

予算で見ますと４７万 7,０００円，報償費として残しておりますけれども，この報償費を残した

理由について伺いたいと思います。 

 もう一点は２２ページ，目の５，駅周辺整備費です。この中の節の１５，工事請負費７５３万

1,０００円。駅前が大変きれいに，また安全に整備されておりますけれども，今回さらなる施設

整備として予算を計上しておりますが，この施設整備工事の内容と理由について伺いたいと思い

ます。 

 以上で１回目の議案質疑を終わります。 

○議長（茅根猛君） 答弁を求めます。総務部長。 

〔総務部長 江幡治君登壇〕 

○総務部長（江幡治君） 議案第８６号常陸太田市職員の自己啓発等休業に関する条例の制定に

ついてのご質問にお答えをいたします。 

 本条例を今定例会に提案した理由でございますが，今年の９月になりまして，男子職員から発

展途上国の行政機関への貢献活動としまして青年海外協力隊に応募したところ合格をしたと。市
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職員として海外貢献活動に参加できないでしょうかという相談がございました。大学等における

修学や国政貢献活動を希望する常勤の職員に対し，職員としての身分を保有したまま職務に従事

しないことを認める休業制度につきましては，平成１９年の地方公務員法の改正によりまして，

条例で定めるところにより休業を承認することができるとされております。 

 このようなことから，これを機会に職員が自らスキルアップしようとする意欲や向上心，これ

らの後押しをしてやることによりまして，職員の資質向上や能力開発をより一層促進するために

自己啓発等休業制度を導入することとしまして，今定例会に提案をしたところでございます。 

 次に，申請手続の期間の件でございますが，１カ月の中で人事配置等対応が可能であると考え

ておりますことから，規則で一月前までとする予定でございます。 

 次に，職員の補充等についての考え方でございますが，自己啓発等休業の承認に当たりまして

は，公務の運営に支障がないことを要件としておりますので，承認をするときには人員等も含め

まして支障がないような措置をすることとなります。年度の途中におきましても同様に措置をす

ることになります。 

 以上でございます。 

○議長（茅根猛君） 市民生活部長。 

〔市民生活部長 川上明文君登壇〕 

○市民生活部長（川上明文君） 議案第８８号のご質疑にお答えをいたします。 

 まず初めに，土壌調査で市内を除く理由ということでございますが，これにつきましては，市

内で過去において明らかに化学工場等の立地による土壌の汚染がないと認められるためでござい

ます。 

 次に，手数料の設定でございますが，許可申請手数料，変更許可申請手数料とも県の手数料算

出方法を参考に，許可事務に必要となる書類審査，現地調査などの人件費や消耗品等の物件費を

基礎として，事業区域面積に応じた１件当たりの手数料を設定しております。なお，近隣の市町

村においても同様の方法により手数料を定めているため，近隣市町村と同額となっておりまして，

地域においての規制のかかる事業主等の負担の公平性に配慮いたしております。 

○議長（茅根猛君） 教育次長。 

〔教育次長 山崎修一君登壇〕 

○教育次長（山崎修一君） 議案第９２号常陸太田市公の施設に係る指定管理者の指定について，

アメニティエンジニアリングを指定管理者として再度指定した理由についてのご質問にお答えを

いたします。 

 今回の温水プールの指定管理者の公募につきましては，アメニティエンジニアリングのほかに，

もう一社ございました。したがいまして，２社を対象に常陸太田市公の施設に係る指定管理者の

指定の手続等に関する条例第５条の規定に基づき，５項目の選定基準につきまして，指定管理者

選定委員会におきまして審査を行いました。特に選定基準の１つである施設の効用が最大限に発

揮されるものであることについての審査の中で，アメニティエンジニアリングの施設の効果的な

活用や，利用者に対するサービス及び実績等を評価したところでございます。それ以外の４項目
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につきましては２社に遜色はなく，株式会社アメニティエンジニアリングに上位の評価をし，選

定したものです。 

 また，平成２１年度４月から指定管理者となったアメニティエンジニアリングのこれまで３年

間の実績につきましては，平成２１年度の入場者数が４万 7,１２８人を記録し，前年度より約 2,

２００人増加させ，温水プール開設以来の最高の入場者となりました。今年度は年度末で約５万

人の入場者が見込まれております。また，利用者アンケート調査を実施し，利用者の満足度，利

用者のニーズ等を把握し，サービスの向上に取り組み，利用者の立場に立った運営に努めており

ます。特にアンケートの中の従業員の対応については，９６％の方から「よい」または「普通」

との回答を得ております。その他，幼児から高齢者に至るまで幅広い水泳教室の開催や，水中ウ

ォーキング無料指導を行う等，利用者のニーズを取り入れた管理運営を行い，好評を得ておりま

す。 

 さらに，３月１１日の東日本大震災の発生時には，３０名の利用者がおりましたが，日ごろの

訓練の成果により無事に避難させることなど，危機管理体制も整備され，的確に対応しておりま

す。また，震災後の燃料不足の際には，備蓄してある灯油を市に進んで提供していただきました。 

○議長（茅根猛君） 政策企画部長。 

〔政策企画部長 佐藤啓君登壇〕 

○政策企画部長（佐藤啓君） 議案第９３号一般会計補正予算（第６号）の中の複合型交流拠点

施設整備費のご質問についてお答えいたします。 

 今回補正の対象となりますのは，１つとして，基本設計の策定作業を進める上で外部専門家か

らの総合的なアドバイスをいただくためのアドバイザー報償費，２つ目として，外部有識者から

なる整備検討委員会の委員報償費で，それぞれを減額補正するものでございます。 

 本事業は既にご承知のとおり，震災の復旧・復興に優先的に取り組むため先送りをしておりま

す。本事業の再開に当たっては，震災及び福島第一原発事故による被害に対する本市の農業，商

業，観光交流業などの地域経済の回復状況を慎重に見きわめていく必要があると考えております。

特に本市の場合，秋口から１１月末にかけてが主な農産物の収穫時期であると同時に，観光交流

客が際立って多い時期であることから，年内までのこれらの状況を精査し，年明け以降に一度再

開の時期についての判断をしてはどうかと考えているところでございます。そのため，事業の再

開は早くても年明け以降になりますことから，再開をした場合に必要となる予算を現時点では確

保しておくという趣旨のもと，それ以外の不用額を今回減額補正するものでございます。 

 以上でございます。 

○議長（茅根猛君） 建設部長。 

〔建設部長 菊池拓夫君登壇〕 

○建設部長（菊池拓夫君） 議案第９３号一般会計補正予算の中の（第６号），２２ページ，目の

５，駅周辺整備費，１５節工事請負費７５３万 1,０００円の整備理由と工事内容についてお答え

いたします。 

 まず，増額理由でございますが，駅前広場及び駐輪場に防犯カメラ４台の設置と駅西の市道に
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停車帯を整備することによるものでございます。その中で，防犯カメラ設置の整備理由でござい

ますが，これまで自転車盗難等のトラブルなど，駅利用者への被害が多発することから，警察や

地元と連携し，パトロールを実施するなどいたしまして安全確保に取り組んでまいりました。し

かしながら，今回新しく駅舎，駅前広場が完成してからも，同じく駅利用者への被害が発生して

おり，このため犯罪抑止と駅利用者への安全確保の観点から防犯カメラを設置するものでござい

ます。 

 工事内容でございますが，駐輪場には一部死角が生じるため２台設置し，また，駅前広場と駅

駐車場にそれぞれ１台を設置するものでございます。工事費でございますが，３７６万 1,０００

円となります。 

 次に，駅西市道への停車帯設置工事についてです。整備理由ですが，新駅舎完成後，駅西から

の駅利用者が増えておりますことから，利用者の利便性確保と送迎時車両の渋滞緩和のため，市

道を拡幅し，停車帯を整備するものでございます。工事内容は，駅西側の市道延長約５５メート

ルの区間を 2.５メートル拡幅し，7.５メートルとして整備するものでございます。工事費でござ

いますが，３７７万円となります。合わせまして７５３万 1,０００円を補正するものでございま

す。 

○議長（茅根猛君） ２２番宇野隆子君。 

〔２２番 宇野隆子君登壇〕 

○２２番（宇野隆子君） ただいまご答弁をいただきましたけれども，この中で議案２件につい

て再度伺いたいと思います。 

 議案第８８号関係ですけれども，これは常陸太田市土砂等による土地の埋め立て・盛り土及び

堆積の規則に関する条例の全部改正についてということで行われたわけですが，土壌の調査で市

内は除くということでありますけれども，常陸太田市は市内といいましても広いですし，埋め立

て等についてもこれまでも問題が周辺の住民からなかったということでもないと思うんです。で

すから市内市外問わず，土壌調査というのは今の社会の時代ですからきちんと分析をして，やは

り許可を受ける際に申請すべきではないかと，このほうがより安全に仕事を進めてもらえるので

はないかと思いますけれども，この辺もう一度確認をさせていただきたいと思います。 

 それからもう一点は，議案第９３号一般会計補正の中のページ１４の複合型交流拠点施設整備

についてですけれども，私が聞き間違いでなければ，一部予算を残したというのは施設整備の運

営アドバイザーですが，設計の見直しがあるということなのでしょうか。もう一度その辺を伺い

たいと思います。設計の見直しを行うためのアドバイザーへの予算として残したということなの

かどうか，そこを伺いたいと思います。 

 以上です。 

○議長（茅根猛君） 答弁を求めます。市民生活部長。 

〔市民生活部長 川上明文君登壇〕 

○市民生活部長（川上明文君） 議案第８８号につきましての再度のご質問にお答えいたします。 

 土壌調査につきましては，今後の状況を確実に注視しながら適切に対処してまいりたいと考え
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ております。 

○議長（茅根猛君） 政策企画部長。 

〔政策企画部長 佐藤啓君登壇〕 

○政策企画部長（佐藤啓君） ２回目の質問にお答えいたします。 

 結論から申しますと，事業見直しを前提としたものではございません。こちらの外部専門家の

総合的なアドバイスの内容としましては，各施設の運営方法や経営，事業計画，それからハード，

ソフト両面でのアドバイスですとか，生産者や協力者との連携方法，施設運営をしていくに当た

っての各種マニュアルの作成などについてアドバイスをいただくというものでございまして，こ

れまでの事業を進めていく中でのアドバイスをいただくものということでございます。 

 以上でございます。 

○議長（茅根猛君） 以上で質疑を終結いたします。 

            ──────────────────― 

○議長（茅根猛君） ただいま議題となっております議案第８６号から議案第１０１号まで，以

上１６件については，お手元に配付いたしております議案等委員会付託表のとおり，所管の常任

委員会に付託いたします。 

            ──────────────────― 

 日程第２ 請願第４号 

○議長（茅根猛君） 次に，日程第２，請願第４号「東海第２原発の廃炉を求める意見書」採択

を求める請願書を議題といたします。 

 ただいま議題となっております請願第４号については，お手元に配付いたしております請願文

書表のとおり，総務委員会に付託いたします。 

            ──────────────────― 

○議長（茅根猛君） 以上で，本日の議事は議了いたしました。 

 次回は，１２月２１日定刻より本会議を開きます。 

 本日はこれにて散会いたします。 

午前１０時２８分散会 


